



JEUX
SPORTIFS
SCOLAIRES

VILLE DE
PARIS

L'histoire du... Basket

Le basket a été créé en 1891 aux États-Unis par un professeur qui voulait que ses élèves fassent du sport durant l'hiver.

Le sport est inscrit au programme des Jeux Olympiques en 1936 et à celui des Jeux Paralympiques dès 1960.

Le basket se pratique exclusivement à la main et les joueurs ne peuvent se déplacer qu'en dribblant au sol. C'est un sport collectif opposant deux équipes de cinq joueurs sur un terrain rectangulaire.

L'objectif de chaque équipe est de faire passer un ballon au sein d'un arceau fixé à un panneau et placé à 3,05 m du sol : le panier.

Pour le basket-fauteuil il est situé à la même hauteur.

De même pour respecter la règle du marcher, le joueur se doit de dribbler toutes les 2 poussées qu'il donne au fauteuil roulant.

Chaque panier inscrit rapporte deux points à son équipe, à l'exception des tirs effectués au-delà de la ligne des trois points.



Le savais-tu ?

L'équipe de France paralympique de basket-fauteuil a remporté la médaille d'or en 1984.

Tony Parker est le Français qui a remporté le plus de titre de NBA (4). Son record de points marqués lors d'un seul match est de 55 points.

On trouve à Paris la plus ancienne salle de basket du monde. Il s'agit de la salle YMCA qui se trouve dans le théâtre de Trévise dans le 9ème arrondissement.

Les valeurs des Jeux Olympiques

L'olympisme s'articule autour de trois valeurs fondamentales : l'excellence, l'amitié et le respect.

La devise des Jeux Olympiques modernes est composée de trois mots latins, « Citius, Altius, Fortius », qui signifient « plus vite, plus haut, plus fort ».

Cette devise est une règle de conduite, encourageant le sportif à donner le meilleur de lui-même.

Lors de la cérémonie d'ouverture des Jeux est lu le serment olympique.

C'est un engagement qui vise à respecter les règles et à participer aux compétitions dans un esprit loyal.

Parmi les symboles des Jeux Olympiques on retrouve la colombe, représentant la paix, la flamme ainsi que les anneaux de 5 couleurs différentes.

Ceux-ci se retrouvent sur le drapeau olympique et illustrent l'union des 5 continents ainsi que la rencontre des athlètes du monde entier.

Il s'agit des couleurs officielles des Jeux Olympiques.

